

Merci pape François.

Efesia/Ensemble avec Marie ressent douleur et tristesse, pourtant mêlée de joie reconnaissante pour le pape François qui nous quitte en cette octave de Pâques, beau symbole s'il en est. Une délégation de notre association l'avait rencontré en 2022. Il s'était réjoui que notre mission consiste à promouvoir la «culture de la rencontre », un des axes de son action pastorale, et que la vierge Marie, qu'il aimait tant, soit la figure emblématique de notre mouvement « spirituel populaire et citoyen ». Nous ne pouvions pas rêver plus grand encouragement.

Tout au long de son pontificat, le Saint-Père a plaidé la cause des plus vulnérables, la préservation de la création. Il a combattu pour la justice et la paix. N'est-ce pas la définition du royaume ? *Le royaume de Dieu (...) c'est la justice, la paix et la joie selon le Saint Esprit* (rom 14. 17). Il nous laisse de beaux textes, comme *Laudato si'*, *Evangelii Gaudium*. L'un d'eux propulse notre mission particulièrement : il s'agit sans conteste de *Fratelli Tutti*, complété par « *la fraternité humaine* » signé avec l'Imam Al Taïeb.

Ses nombreux déplacements dans les pays à dominante musulmane ou en tout cas à minorité chrétienne ont contribué à rapprocher les religions mais pas seulement. En mettant les périphéries (géographiques et existentielle) au centre de son action pastorale, il a donné une résonance forte aux paroles de Jésus et de l'évangile au cœur du monde.

Les messages de condoléances reçus de nos amis musulmans, exprimant leur tristesse et leur reconnaissance sont un baume au cœur dans ce moment douloureux pour les catholiques du monde entier.

Il nous a invités à « marcher ensemble », comme catholiques, comme chrétiens lors du synode. Trouvons les moyens de marcher ensemble, comme frères et sœurs en humanité, à l'écoute des souffrances et des cris des hommes et des femmes de ce temps, pour ouvrir les chantiers avec foi et audace.

Aujourd'hui, dans la lumière divine, il a rejoint la Paix. Travaillons encore et encore pour la paix et la justice dans le monde, ce sera notre plus bel hommage.

Gerard Testard